
慈濟大學 108 學年度 
第 2 次空間規劃管理委員會會議紀錄 

開會時間：109 年 1 月 17 日(星期五)08：30-9:30 

開會地點：第二教學研討室 

主    席：劉怡均校長                                紀錄：方仁輝 

出席人員：顏瑞鴻副校長、何昆益主任秘書、謝坤叡學務長(兼代醫學院院長)、 

范揚晧總務長、黃麗修院長、何縕琪院長、林光慧院長。 

列席人員：教資中心-劉哲文主任、微生物學科-林念璁主任、諮商中心-賴妍諼主任、 

王彣伶、葉人菘、人社院-張覺元。 

請假人員：黃舜平研發長、陳宗鷹院長 

壹、主席致詞。 

貳、上次會議決議追蹤事項報告。 
提案一：體育教學中心温蕙甄老師申請個人實驗室一間。 【提案單位：體育教學中心】 

決議：同意撥用 L1012。 

目前狀況：L1012已清空並完成水電.裝修等工程。 

 

提案二：申請新增模擬醫學中心儲藏室。 【提案單位：模擬醫學中心】 

決議：同意撥用勤耕樓地下室 EB-111。 

目前狀況： 

一、EB-111及 EB-110空間已清空並完成水電.裝修等工程。 

二、待搬遷後收回 D615。 

主席指示：斑馬魚房的建置進度另提行政主管會議報告。 

 

提案三：申請 D921作為慈大教學研究輔助中心(Teaching & Research Service Center, TRSC)

共同實驗儀器室及辦公室。【提案單位：教資中心】 

決議：同意撥用 D921。 

目前狀況：該空間原已清空，目前單位規劃申請經費中。 

 

叁、提案討論 

提案一、教資中心申請 D332 作為「外文期刊論文發表顧問室」，提請審議。 【提案單位：教

資中心】 

說明：為提升學校研究發展與協助教師論文發表，邀請退休或資深教授為研究顧問，傳授教

師論文撰寫方法與技巧、英文編修、研究計畫修改…等，為禮遇退休或資深教授，特

設置一顧問室，供給退休或資深教授來校時的工作空間，方便校內教師前往諮詢。 

預期效益： 
一、透過此空間的成立，增加校內教師外文論文發表篇數。 

二、請退休或資深教授為研究顧問，協助研究計畫修改，提高研究計畫申請通過率。 

總務處說明： 
一、D332目前為微免學科排課教室及討論空間。 

二、之前研發處亦有該區之規劃需求，但目前尚未提出。 

三、目前閒置之 D309.C512.E521.E522.D909.L507.L410等空間提供參考。和敬樓可參

考 B205.C302-1.. 



四、目前邱鐵雄.陳紀雄.郭重雄教授等在各原屬系所都尚有保留辦公空間,單一對象之

諮詢所需空間應已足夠,但如需擴大具有多人且茶水供應及洗滌功能,則至少應另有

10坪以上空間. 若有急迫性,則建議 D909室空間,俾利設立於 D921之教學研究輔助

中心(TRSC)人員就近管理。 

決議：請劉哲文主任諮詢一下資深教授，對於顧問室空間設立的看法?並多找二個空間，有三

個選項給顧問們或諮詢者們參考，最後如果還是選 D332，再提空規會定案。 

主席指示： 

一、離職老師的空間應照規定歸還，財產及空間應盡快處理，重新整理規畫，固定提

到空規會報告。 

二、空間的管理要能得到最大的利用，老師若沒有做實驗沒有發表，空間要相對減小，

如果老師的研究很好，應該要隨著研究產能給予更大的空間，如果貢獻在教學，有

特殊的教學需要，校方要協助幫忙找到這些特殊的教學空間。 

三、請總務長有機會面對系所的時候要跟大家溝通，系所也是學校的一部分，空間是

整體大家的，要能讓其得到最大的利用。 

四、空間發黴應該是總務處要積極地想辦法解決，這樣才不會造成學校的空間不適合

利用，這兩點請總務長能夠做到，下一次做進度報告。 

五、請總務長跟顏副校長透過各種溝通的管道與系主任說明，校方已提出研究的支持

還有獎勵的規劃，要讓老師知道我們全力支持老師的研究跟獎勵，之後新的教師評

鑑就要上路，如果研究的部分沒有達到，多久之內，要重新去盤點實驗空間，如美

國的大學，沒有拿到科技部的計劃，實驗室就是要收回，可是校方還是會提供一個

共同的大實驗室，依然可以做研究，希望增進跟別人的互動，提升研究能量。 

 

提案二、申請 L1114為魏米秀及廖志宏老師之研究空間，提請審議。 【提案單位：傳播學系】 

說明： 
一、魏米秀老師帶領團隊自 104 年起承接衛福部國健署之健康識能主題研究計畫迄

今，包含多項計畫(詳如申請表)。多年來累積相當多產出。目前尚在執行中的計

畫編制有兩位專任助理，同時有大量依 IRB 規定應保存之文件，原有教師研究室

空間明顯不足。 

預期效益：本團隊自 104年起所承接的研究計畫案金額累計至今共達 1949萬元，

平均每年為學校爭取超過 350萬元的研究經費。 

二、結合新進廖志宏老師教學、研究所需(詳如申請表)，共同申請該空間使用。 

總務處說明：L1114為陳定邦老師離職閒置之空間。 

決議：照案通過，同意撥用大愛樓 L1114。 
主席指示：魏米秀教授的研究能量很強，希望可以在傳播系起一個帶頭的作用，此空間撥用

可以在院務會議上正式公布，讓主任及老師們知道，未來學校空間的規劃是支持

研究發展，魏教授過去幾年的研究發展、學術產出很好，才同意撥用空間，也鼓

勵廖老師在近幾年一定要有發表。 

 

提案三、申請 2B215做為教師研究室，提請審議。 【提案單位：國際暨跨領域學院】 

說明： 

一、因應學院實體化規劃，英語教學中心教師擬於 108-2學期遷移辦公空間自校本部至

人文社會校區。 

二、擬規劃文心樓 2樓 2B208、2B209、2B215空間作為教師研究室。 

三、2B215空間目前為諮商中心使用。 



決議：請學務長及賴主任選兩三個地方，選好後請主秘跟顏副校長再看，如果有共識就確定

追認辦理，2B215就給英美系使用，但是如果諮商中心選的空間有牽涉到其它系所，

比如東語系或人發系，再提會討論。 

 

肆、臨時動議:無 

散會 

 


